



TEMUCO, 4 de ENERO DE 1992

El manejo de los medios de comunicación tanto para difundir la obra de gobierno, responder ataques, dar a conocer políticas es una de las fallas fundamentales de los Partidos de la Concertación y de los funcionarios de esta, la Novena Región.

Ni en la Concertación ni en el Gobierno existe una "política" de comunicaciones. Hay una subutilización de los medios existentes, de las posibilidades.

Mientras, la eficiencia de los sectores de oposición es evidente. No sólo cuentan con equipos de relaciones públicas y prensa que abastecen de información todos los departamentos de prensa, si no además, una política de compromisos con periodistas de la Región, incluso muchos que se dicen de gobierno.

Existe en Intendencia un Departamento de Relaciones Públicas que no funciona. La relación del Intendente con los medios es buena, fluída y cubre una labor que debiera tener RR.PP. No hay resúmenes de prensa, no hay apoyo informativo a las conferencias de prensa, no hay boletines oficiales que lleguen a los medios. De la misma manera, no se conoce la actividad de los Seremis, salvo cuando los periodistas llegan directamente a ellos. A nivel de Directores de servicios aún subsisten muchos que vienen del anterior régimen y que son eficientes abastecedores de antecedentes a medios y parlamentarios de oposición y boicotean muchas actividades positivas.

La municipalidad tiene boletines, centrados casi siempre en asuntos

sin trascendencia. Dulce y grasa. Deportes, fiestas, pero nada de políticas de fondo, inversiones, planes, las soluciones que se han implementado.

Al revés de la Municipalidad de Pucón, por ejemplo, con excelentes boletines, permanentes, amplios, que destacan la labor del Alcalde y le dan mucho impulso a sus trabajos. De verdad o no.

En síntesis, en el terreno oficial, de Gobierno, no hay una convicción en lo que se hace, en cuanto a comunicaciones. Quienes tienen a su cargo este aspecto de la labor oficial, lo hacen sin convicción. Les interesa, simplemente, mantener la pega.

Los parlamentarios de la Concertación casi no tienen cobertura en los medios de la zona. El Partido Nacional cuenta con un equipo de prensa y propaganda muy eficiente. No así nuestros parlamentarios. Teodoro Ribera, José García, están permanentemente enviando materiales y dando conferencias de prensa. Sergio Diez es personaje opinante de un lavado y un fregado.

Quien más se nota es el Senador Navarrete, por parte de la Concertación. Es amigo personal de algunos de los periodistas y eso le gana cobertura. El resto, brillan por su ausencia. Agréguese a esto que la mayoría de los radios son de oposición, que en canal nacional aparecen más críticas y parlamentarios de oposición que de Gobierno (parece un canal del P.N.), que la radio de la Concertación tiene una política resbalosa, como demasiado tímida y con muchos compromisos personales con el medio ultra o pro pinochetista de la novena región, las cosas se presentan muy negativas.

Mención aparte el diario Austral. Por supuesto responde las políticas

del Mercurio. Pero con estilo amarillento. Centra sus titulares en la violencia. Real o magnificada a través de la acumulación , en un día , de problemas mensuales, y hasta anuales. No tiene competencia en la zona. Tiene una muy bajas calidad periodística.

En general, hay una gran cantidad de periodistas que no son profesionales. Incluso, esta es la única región donde se mantiene un colegio de periodistas paralelo. Esto permite una sobreexplotación y, sumado o como consecuencia, permite que las "coimisiones" sean un medio natural de arreglar salarios miserables.

En general, la herencia de la dictadura es aquí más fuerte que en cualquier otra región del país. Salvo contadas excepciones, la mayoría de los encargados de la comunicación e , incluso, muchos de los responsables de de gobierno y muchos de los Partidos de la Concertación, en el área de las comunicaciones, no hay un real compromiso con la transición. Resulta muy notorio el actuar, lisa y llanamente, por la paga. Que es importante, pero no lo es todo.

Otro fenómeno muy claro es, los compromisos de todo tipo con representantes de la dictadura y de los Partidos de oposición que inhibe denuncias o, peor aún, lleva a tapar denuncias o a defender causas contrarias a la democracia.

Es un fair play que lleva a extremos de permitir, y a veces sumarse, a ataques o maniobras contra el gobierno.

Es este un análisis hecho muy al correr de la máquina y que, seguramente, su propia aquí en la zona puede complementar.

La proxima campaña de regidores, y las parlamentarias y presidenciales que vienen a continuación, hacen necesario contar con una filosofía y una política de medios mucho más eficientes aquí en la zona. Inteligente. No agresiva ni sectaria ni excluyente. Pero que enfrente las maniobras y manipulación propagandística de la oposición.

No se debe olvidar que esta es la zona donde la dictadura tiene más adeptos y en los índices de pobreza y marginalidad económica y cultural permiten que la demagogia de los sectores ultras, derecha e izquierda, pueda penetrar con más facilidad.

Atentamente:

Mario Rotta

*Periodista*

Mi dirección: Casilla 257 Correo Temuco

Radio Cooperativa: Fono 210267

Telefono de mi casa: 243664